



POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

COMMUNIQUÉ AUX FAMILLES D'ÉLÈVES EN SITUATION DE HANDICAP ET AYANT DES BESOINS DE SOUTIEN PARTICULIERS DU QUÉBEC

Montréal, le 10 décembre 2025 – Les coupes dans l'éducation : nous vous entendons et nous n'abandonnerons pas.

Année après année, les familles d'élèves en situation de handicap et ayant des besoins de soutien particuliers vivent les contrecoups répétés des compressions, du manque de personnel, des délais, des services coupés ou réduits, et d'un réseau scolaire qui peine à répondre aux besoins les plus essentiels. Nous le voyons. Nous le savons. Nous le dénonçons.

Nous tenons à vous le dire clairement : vous n'êtes pas seules.

Des organismes nationaux, régionaux et locaux — dont les nôtres — travaillent d'arrache-pied, chaque jour, pour défendre vos droits, porter votre voix et revendiquer des solutions concrètes. Mais, face à l'ampleur des coupes et des restrictions imposées au réseau, ce n'est pas suffisant. Il faut aller plus loin.

Un réseau au bord de la rupture

Les organisations qui représentent ces élèves ainsi que les proches qui les soutiennent, tirent la sonnette d'alarme. Les assouplissements annoncés concernant les cibles d'équivalents temps complet (ETC), ainsi que l'accès au réinvestissement partiel de 540 millions \$, sont entourés de flou et de contraintes qui freinent leur application réelle.

Résultat : sur le terrain, les services aux élèves — particulièrement ceux à besoins de soutien particuliers — continuent à perdre en qualité ou disparaissent.

La Coalition des partenaires en éducation réclame :

- Le déplafonnement complet des postes en ETC;
- Une prévisibilité budgétaire stable;

L'annonce ministérielle du 1er octobre 2025 avait suscité de grands espoirs, mais à ce jour, nos organismes constatent que le temps passe, l'argent manque, les ressources n'arrivent pas, et les élèves les plus vulnérables paient déjà le prix.

L'éducation mérite mieux

Non seulement les compressions sont inacceptables, mais les investissements actuels demeurent insuffisants pour répondre à l'augmentation du nombre d'élèves, pour assurer des services adaptés aux élèves en situation de handicap et à besoins de soutien particuliers, pour remettre à niveau des écoles vieillissantes, et absorber les coûts croissants de fonctionnement et ainsi éviter les bris de services scolaires.

Notre message aux familles : nous passerons à l'action avec vous.

Nous revendiquons. Nous intervenons. Nous travaillons ensemble.

Invitation à l'Assemblée nationale du Québec

Lors de la rentrée parlementaire, en lien avec ces constats et ces revendications, nos regroupements provinciaux organiseront une action publique à l'Assemblée nationale pour exiger des investissements à la hauteur des besoins réels de vos enfants.

Nous vous invitons à y participer, à venir vous faire entendre, et à montrer que les familles ne reculeront pas.

Parce que l'éducation de nos enfants n'est pas une dépense : c'est un droit.

Pour information :

Olivier Guérin

Responsable de la vie associative et des relations avec les membres

Société québécoise de la déficience intellectuelle

oguerin@sqdi.ca

514-725-7245 poste 33

Steven Laperrière

Directeur général

Regroupement des activistes pour l'inclusion au Québec

le.rapliq@gmail.com

514-836-6376